

madriguera

# REBELIÓN EN LA GRANJA

**POR MAURICIO SUÁREZ**  
**FOTO: IVAN STEPHENS**

Nos lo advirtieron muchas veces y para variar no hicimos caso. Ahora se trata de un asunto de seguridad nacional.

Hace cientos de años, grandes urbes como Teotihuacán colapsaron debido a las sequías recurrentes. Para muchos antropólogos no es misterio el por qué la Ciudad de los Dioses quedó convertida en una ciudad fantasma.

Tras la conquista, México Tenochtitlán empezó a ser drenada. Sus canales rellenos; sus mantos acuíferos desecados. Con el paso del tiempo, un lago majestuoso se convirtió en erial.

Nadie dijo nada.

Ese era el precio de la civilización.

Ya en nuestra era, en 1983, un niño regordete ganó la simpatía de la gente: "Ciérrale... ciérrale" ese era su grito de batalla en la televisión.

Nos decía que el agua se iba a acabar. Nos reímos de él y también lo ignoramos. ¿Quién le va a creer a un "gordito tan chistoso"?

No cabe duda que la desgracia de México radica en su abundancia. Hoy las cosas ya no son iguales. Quizás obviamos un detalle.

Sin agua, no hay cosechas; sin cosechas no hay granos. Sin granos no hay alimentos. Sin alimentos no hay ganado.

Sin agua, las plantas hidroeléctricas no funcionan. En resumen,

sin agua no hay electricidad por lo que tampoco podremos lavar la ropa.

Otro punto importantes es que cuando no tenemos agua nos da sed y si tenemos sed nos morimos. Dicen que morir de deshidratado es como morir de una gran cruda. Pregúntenle a nuestros paisanos indocumentados que quieren llegar a los Estados Unidos lo que se siente morir así... o mejor aún, pregúntenselo a un borracho.

Quizás este sea el inicio de una nueva era de conciencia. Quizás el de una nueva rebelión... ¿Qué mas da?

Total, como dijo Keynes: "A largo plazo todos estaremos muertos."



Página 1 de 1  
\$ 19720.00  
Tam: 493 cm2  
RGARCIA